

らんぽく

蘭北小学校の教育目標

- 学び合う子
- なかよくする子
- 元気な子

『元気でなかよく学び合う学校』をめざして

寒波に負けず

学校長 中塚 洋司

冬休み中は積雪も気温も穏やかな日が多かったのに、ここのところ真冬が続き、全国的にも過去最高クラスの寒波にみまわれております。寒さと積雪で、事故や交通障害も報道されています。登下校時の見守りの皆様におかれましては、極寒の中の除雪やご指導等、本当にありがとうございます。おかげさまで、子どもたちは寒波に負けず元気いっぱい、外では雪だるま作りや雪上サッカー、屋内ではなわとび練習に汗を流しています。なわとびは、本校が取り組んでいる体力づくりの一環で、2月16日（金）と19日（月）には「なわとび大会」が予定されています。個人種目の短縄跳びと学級長縄跳びの上達をめざして練習にも余念がありません。本番に向けて取組を継続することで、体力もチームワークも養われます。保護者の皆様にも是非ご覧いただきたいと思えます。子どもたちは応援でいっそう実力が発揮されますから。

2018年は北海道と命名されて150年です。始業式では、命名者の松浦武四郎や北海道の由来についてお話をしました。子どもたちの中にはちゃんと知っている人もいて感心しました。

また、2学期末に行った児童アンケートの集計結果について上位と下位3つずつを紹介しました。

アンケートで最も「あてはまる」が多かった項目は、次の通りです。

- 1位はくお友達となかよくできましたか。……◎81.4%、○13.6%>
- 2位はく学校の行事に楽しく参加できましたか。……◎76.3%、○19.3%>
- 3位はく勉強はわかりやすいですか……◎70.7%、○20.9%>

逆に少なかったのは、次の通りです。

- く授業中意見を出し合っていますか。……◎38.1%、○42.4%>
- く学習ルールを守れましたか。……◎40.5%、○47.9%>
- くきまりや約束を守っていますか。……◎46.7%、○43.1%>

【※ あてはまる◎、だいたいあてはまる○】

学校として、子どもたちのアンケート結果は今年度の成果と課題を表したものとして来年度の教育計画の貴重な資料となります。“なかよくする子”は本校の教育目標の一つであり行事に充実感をもてることも好ましいことです。一方、「勉強がわかりやすい」も上位なのですが、「授業中意見を出し合っていますか」の項目に苦手意識があるという実態が浮かび上がりました。恥ずかしい、自分の考えがまとまらない、言い方がわからない、交流の仕方に慣れていない、先の見通しがもてない、等いろいろな理由が考えられます。昨年の学校だよりでも紹介しましたように、学習は、演示により30%、討論50%、体験で75%、他者へ教えることで90%の定着率が見込めることを、アメリカの国立訓練研究所で発表しています。

これからは、基礎基本と共に、子ども同士の協働や、教職員・地域の方との交流の中から自分の考えを広めたり深めたりする対話的な学びが重要視されています。先生方の授業づくりの指針ともなります。

新学習指導要領実施に向けて

2020年度の新学習指導要領の完全実施に向けて、来年度から移行措置という期間に入ります。移行措置の期間を設けることにより、新学習指導要領が完全実施になった後と前で学習内容に差が出ないように調整を行います。

2020年度からは、3・4年生に外国語活動が新設され、5・6年生の外国語活動は、外国語として、教科になります。

そのための移行措置として、2018年度は、3年生以上が、年間で15時間、授業時数が増えることとなります。

3・4年生…外国語活動（15時間）

5・6年生…外国語（50時間）＊現在は、35時間

また、2019年度は、3年生以上が、年間で25時間、授業時数が増える予定です。

3・4年生…外国語活動（25時間）

5・6年生…外国語（60時間）＊現在は、35時間

蘭北小学校では、来年度は、2学期のみ月曜日をB日課の6時間授業日とし、スクールバスの発車時刻を変更せずに、授業時数を確保する予定です。

日課表が、一部変更となりますので、詳細につきましては、後日発行される文書にてご確認ください。



冬休み作品展

今年度も、子ども達が調べたことや実験の結果、制作したものなど、たくさんの冬休みの作品が展示されました。

休み中に、おうちの人に相談したり、助けってもらったりしたことが多々あったことと思います。ありがとうございました。

何も無いところからついたり、自分で考えたことを形にしたりすることは、貴重な経験であり、大切な力となります。また、本や図鑑、新聞やテレビなどを見ながら、興味を広げることも、今後の長期休業の作品にもつながるヒントになると思います。



なわとび集会

2月16日（金）・19日（月）になわとび集会が開催されます。この日に向けて、中休み・昼休みは、体育館もサブアリーナも、なわとびを練習する子ども達の熱気にあふれかえています。

保護者の皆様に見て頂くことで、子ども達の意欲も更に高まると思いますので、是非ご覧にいらして下さい。

2月16日（金）2組（1～6年生）

19日（月）1組（1～6年生）

＊いずれも、開始は9：25

＊前半は、短縄による個人種目。後半は、学級単位での長縄となります。

参観の際は、東駐車場（上の駐車場）をご利用下さい。

急に寒くなり、道路もつるつる路面になりました。信号が青になったら渡るのではなく、車が止まったら渡る。学校でも子ども達に伝えていますが、ご家庭でも、子どもが出かける前に一声かけて下さいますようお願い致します。